

Séance 3 : Groupe 1

« Notre première tâche n'est pas de créer une forme d'Etat raciste mais de détruire l'Etat Juif actuel.[...] Le juif est celui qui pousse le plus ardemment aujourd'hui à la destruction radicale de l'Allemagne. »

Adolf Hitler, Mein Kampf, 1924

A partir de mai 1940, c'en était fini du bon temps, d'abord la guerre, la capitulation, l'entrée des Allemands, et nos misères à nous les juifs ont commencé. Les lois anti-juives se sont succédées sans interruption et notre liberté de mouvement fut de plus en plus restreinte. Les juifs doivent porter l'étoile jaune ; ils doivent rendre leurs vélos, n'ont plus le droit de prendre le tram ni même une voiture particulière. Les juifs ne peuvent faire leur course que de trois heures à cinq heures, les juifs ne peuvent aller que chez un coiffeur juif ; Les juifs n'ont pas le droit de sortir dans la rue de huit heures du soir à six heures du matin ; les juifs n'ont pas le droit de fréquenter les théâtres, les cinémas et autres lieux de divertissement ; les juifs n'ont pas le droit d'aller à la piscine, ou de jouer au tennis ou à d'autres sports ; les juifs n'ont pas le droit d'entrer chez des chrétiens ; les juifs doivent fréquenter des écoles juives, et ainsi de suite, voilà comment nous vivotons et il nous est interdit de faire ceci ou de faire cela. Jacques me disait toujours : « Je n'ose plus rien faire, j'ai peur que ce soit interdit. »

Anne Frank, 1942 (1^{ère} édition chez Calmann Lévy en 1947)



La déportation, FNDIRP, page 88



Paroles d'étoiles, les arènes, page 31